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Уважаемые граждане России!
Вы, безусловно, знаете о трагедии Южной Осетии: 

ночной расстрел Цхинвала грузинскими войсками 
привел к гибели сотен наших мирных граждан, погиб-
ли российские миротворцы, до конца выполнившие 
свой долг по защите женщин, детей и стариков. 

Грузинское руководство в нарушение Устава 
ООН, своих обязательств по международным со-
глашениям, вопреки здравому смыслу развязало 
вооружённый конфликт, жертвами которого стали 
мирные люди. Эта же участь ждала Абхазию. Оче-
видно, в Тбилиси рассчитывали на блицкриг, кото-
рый поставил бы мировое сообщество перед свер-
шившимся фактом. Был выбран самый бесчело-
вечный способ добиться своей цели — присоеди-
нить Южную Осетию ценой уничтожения целого 
народа. 

Это была не первая попытка. В 1991 году прези-
дент Грузии Гамсахурдиа с призывом «Грузия — 
для грузин» — только вдумайтесь в эти слова — 
приказал штурмовать Сухум и Цхинвал. Тысячи по-
гибших, десятки тысяч беженцев, разорённые сёла 
— вот к чему тогда это привело. Именно Россия в 
тот момент остановила истребление абхазского и 
осетинского народов. Наша страна стала посред-
ником и миротворцем, добиваясь политического 
урегулирования. При этом мы неизменно исходи-
ли из признания территориальной целостности 
Грузии.

Грузинское руководство выбрало другой путь: 
срыв переговорного процесса, игнорирование 
достигнутых договоренностей, политические и 
военные провокации, нападения на миротворцев 
— всё это грубо нарушало режим в зонах конф-

ликта, установленный при поддержке ООН и 
ОБСЕ.

Россия проявляла выдержку и терпение. Мы не-
однократно призывали вернуться за стол перего-
воров и не отошли от своей позиции даже после 
одностороннего провозглашения независимости 
Косово. Но наши настойчивые предложения к гру-
зинской стороне заключить с Абхазией и Южной 
Осетией договоренности о неприменении силы 
остались без ответа. К сожалению, их проигнори-
ровали и в НАТО, и даже в ООН.

Сейчас понятно: мирное разрешение конфлик-
та в планы Тбилиси не входило — грузинское руко-
водство методично готовилось к войне, а полити-
ческая и материальная поддержка внешних покро-
вителей только укрепляла ощущение собственной 
безнаказанности.

В ночь на 8 августа 2008 года в Тбилиси сделали 
свой выбор: Саакашвили избрал геноцид для ре-
шения своих политических задач. Этим он собст-
венноручно перечеркнул все надежды на мирное 
существование осетин, абхазов и грузин в одном 
государстве. Народы Южной Осетии и Абхазии не-
однократно высказывались на референдумах в 
поддержку независимости своих республик. Мы 
понимаем, что после того, что произошло в Цхин-
вале и планировалось в Абхазии, они имеют право 
решить свою судьбу сами. 

Президенты Южной Осетии и Абхазии, осно-
вываясь на результатах референдумов и реше-
ниях республиканских парламентов, обрати-
лись к России с просьбой о признании госу-
дарственного суверенитета Южной Осетии и 
Абхазии. Совет Федерации и Государственная 

Дума проголосовали в поддержку этих обра-
щений.

Исходя из сложившейся ситуации необходимо 
принять решение. Учитывая свободное волеизъяв-
ление осетинского и абхазского народов, руковод-
ствуясь положениями Устава ООН, декларацией 
1970 года о принципах международного права, ка-
сающихся дружественных отношений между госу-
дарствами, хельсинкским Заключительным актом 
СБСЕ 1975 года, другими основополагающими 
международными документами, я подписал 
указы о признании Российской Федерацией не-
зависимости Южной Осетии и независимости 
Абхазии. 

Россия призывает другие государства последо-
вать её примеру. Это нелегкий выбор, но это един-
ственная возможность сохранить жизни людей.

САХАРНЫЕ ЗАВОДЫ 
ЖДУТ УРОЖАЯ

В начале сентября в Орловской об-

ласти начнется сбор урожая сахарной 

свеклы. Колпнянский, Ливенский и 

Отрадинский сахарные заводы гото-

вы принять на переработку новый 

урожай. 

«В течение 
сезона, который 
длится с сентября 
по декабрь, мест-
ные сахарные 
заводы готовы 
переработать 
свыше 1 миллиона 
тонн сладкого 
корня, — говорит 
начальник отдела систем земледелия и 
агротехнологии Управления сельского хо-
зяйства и продовольствия Орловской об-
ласти Б.А. Вороничев. — В этом году уро-
жай обещает быть отличным. Ожидается, 
что орловские сахарные заводы будут 

заняты переработкой урожая, выращен-
ного в Орловской области». 

Радует аграриев и качество выращен-
ного урожая сладкого корня. В Управле-
нии сельского хозяйства и продовольст-
вия области сообщили, что содержание 
сахара в корнеплодах, выращенных в 
этом году, составляет 14,3 процента, что 
на несколько процентов выше, чем в про-
шлом году.  

ТВОЙ ГОЛОС 
В ПОДДЕРЖКУ 
ВЕЛИКИХ ЗЕМЛЯКОВ

Общественная палата Орловской 

области выступила с инициативой 

поддержать кандидатуры двух вели-

ких писателей-орловцев — И.С. Тур-

генева и И.А. Бунина — при голосова-

нии на телепроекте «Имя России», 

организованном федеральным теле-

каналом «Россия». 

Первый тур интернет-голосования 
прошли 50 исторических персонажей — 
государственных деятелей, полководцев, 
ученых, деятелей культуры и искусства, 

оставивших свой след в отечественной 
истории. В их числе — И.С. Тургенев, 190-
летие со дня рождения которого отмеча-
ется в этом году, и И.А. Бунин, ровно 75 
лет назад удостоенный Нобелевской пре-
мии по литературе.

После сентябрьского голосования на 
сайте телепроекта — www.nameofrussia.ru 
— останется лишь 12 имен. Музей им. 
И.С. Тургенева готов предоставить всем 
желающим возможность отдать свой 
голос в поддержку земляков. В период до 
31 августа с 10.00 до 17.00 каждый может 
прийти в музей и получить доступ в 
Интернет на сайт телепроекта «Имя Рос-
сии» для голосования.

«БЭБИ-БУМ» 
ПО-ОРЛОВСКИ

За первые семь месяцев текущего 

года в Орловской области появилось 

на свет более 4000 малышей. В про-

шлом году в первом полугодии роди-

лось на 300 детей меньше.

— В Орловской области сегодня дела-
ется многое для того, чтобы рождаемость 
росла и дальше, — говорит главный аку-

шер-гинеколог Управления здравоохра-
нения департамента социальной полити-
ки Орловской области Т.В. Анненкова. — 
Поскольку демография — это явление 
социальное, то основную роль здесь 
играют социальные гарантии для семей. 
В их числе  материнский капитал, родо-
вые сертификаты и общая экономическая 
стабильность в регионе. Важное значение 
имеет повышение качества медицинских 
услуг. Важно не только то, сколько 
маленьких граждан родится в Орловской 
области, но и то, насколько новорожден-
ные дети здоровы. 

На переоборудование родильных 
домов в области тратятся немалые сред-
ства. В частности, на благоустройство  
Ливенского и Мценского родильных 
домов за последние годы было потрачено 
около 10 миллионов рублей. 

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 
АКЦИЯ В КАНУН 
ПРАЗДНИКА

Сегодня, накануне православного 

праздника Успения Пресвятой Бого-

родицы, активисты молодежного 

движения «Патриоты Орловщины» 

организуют акцию «По святым ме-

стам Орловщины».

Несколько десятков молодых людей — 
школьников и студентов — совершат  трудо-
вой десант в Сабуровскую крепость. Здесь 
ребята займутся благоустройством террито-
рии бывшей усадьбы графов Каменских, очи-
стят прилегающий к крепости район от мусо-
ра. После завершения работ  священнослу-
жители Михайло-Архангельского храма с. 
Сабурово расскажут об истории этого памят-
ника архитектуры и церковном празднике 
Успения, сопутствующих ему обрядах.

ЧЬЯ ШКОЛЬНАЯ 
ФОРМА КРАСИВЕЕ?

1 сентября стартует городской 

смотр-конкурс среди школ Орла на 

лучшую организацию работы по вве-

дению школьной формы. 

 В конкурсе участвуют педагогические 
коллективы как средних школ, так и  школ 
— детских садов. Победители будут 
названы в двух номинациях: лучшая 
школа (лицей, гимназия) и лучшая 
начальная школа — детский сад. Цель   
конкурса — поддержка  школьных тради-
ций, развитие у учащихся чувства коллек-
тивизма, гордости за свои школу и класс, 
укрепление дисциплины, формирование у 
детей правильного представления о 
деловом стиле одежды. 

Жюри  оценит не только мероприятия 
по популяризации школьной формы и 
число  учащихся, перешедших на школь-
ную форму,  но и меры, разработанные 
органами самоуправления по введению 
единой формы. Школы-победители кон-
курса будут награждены дипломами и 
оборудованием для учебных классов. 
Директора школ-победителей  получат  
денежные премии. 

Итоги конкурса планируется подвести 
к 1 апреля будущего года.

Информагентство

«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

О главных тенденциях в 
процессе газификации об-
ласти, роли областного 
бюджета, достигнутых ре-
зультатах и проблемах мы 
попросили рассказать пер-
вого заместителя губерна-
тора Орловской области 
Ю.В. КОРОСТЕЛКИНА.

— Должен отметить, что 
даже в прежние годы, когда 
в областной  казне не хвата-
ло денег для выплаты за-
рплаты бюджетникам, наша 
область благодаря губерна-
тору все-таки находила сред-
ства не только на зарплату 
врачам, учителям, но и на ка-
питальные вложения в гази-
фикацию, в строительство 
объектов социально-куль-
турной сферы (школ, поли-
клиник, больниц) и переводу 
на газ ранее построенных 
объектов и жилого фонда, — 
сказал Юрий Викторович. — 
Этим в немалой степени 
объясняется то, что у нас 
сейчас более высокий  по 
сравнению со многими  дру-

гими регионами уровень га-
зификации. Достаточно ска-
зать, что в ряде областей се-
верней Москвы, например, 
уровень газификации в сель-
ской местности сейчас со-
ставляет  20—30%. 

— В последние годы гази-
фикация на Орловщине про-
водится усиленными темпа-
ми, — отметил Юрий Викто-
рович. — Это одна из стра-
тегических задач, постав-
ленных губернатором. На 
важность этой работы, как 
известно, обращается осо-
бое  внимание в посланиях 
Президента РФ Федераль-
ному собранию. В целом га-
зификация Орловской обла-
сти  осуществляется по не-
скольким направлениям — 
по линиям областного бюд-
жета, Министерства сель-
ского хозяйства РФ, Газпро-
ма и ОАО «Орелоблгаз». Но 
самую большую нагрузку 
при этом взял на себя об-
ластной бюджет. 

(Окончание на 7-й стр.).

Не случайно газификацию в нашей стране назы-

вают одним из самых масштабных проектов послед-

него десятилетия. Тысячи жителей Орловской обла-

сти успели почувствовать, что с приходом газа их 

жизнь стала более комфортной и удобной.  Общий 

уровень газификации в нашей области один из 

самых высоких в России:  в городской местности он 

приблизился к 99%, а в сельской — к 80%. Но этого 

недостаточно.

На будущий год губернатор Е.С. Строев поставил 

задачу в основном завершить газификацию обла-

сти. Чтобы жители даже самой отдаленной сельской 

глубинки могли пользоваться газом. 

Наша газета уже сообщала о прошедшем  недавно 
областном совещании, на котором рассматривались 
такие актуальные вопросы, как  работа по реформи-
рованию ЖКХ, подготовка к предстоящему отопи-
тельному сезону. В качестве положительного приме-
ра на совещании назывался г. Малоархангельск, где 
подготовка к зиме практически завершена. О прове-
денной работе мы попросили рассказать главу ад-
министрации этого города Н.В. КОКЛЕВСКУЮ. 

— Подготовка к работе в зимних условиях для органов 
местного самоуправления нашего района, г. Малоархан-
гельска всегда являлась одной из наиважнейших задач, 
— отметила Надежда Васильевна. — У нас сложилось та-
кое правило: мы  начинаем подго товку к зиме с момента 
окончания предыдущего отопитель ного сезона. И, ко-
нечно, работаем в тес ном контакте с предприятиями и 
организациями всех форм собственности.

(Окончание на 7-й стр.).

Экзамен для 
местной власти

РЕФОРМА ЖКХ

Россия признала независимость Южной Осетии и Абхазии

Уважаемые преподаватели, предста-
вители самой мирной, самой гуман-
ной профессии!

Позвольте поздравить вас с наступаю-
щим новым учебным годом, пожелать ус-
пехов в вашем благородном деле.

Сегодня мы проводим нашу традици-
онную встречу с целью обсудить наибо-
лее актуальные вопросы модернизации 
образования.

Скажу прямо: это требование време-
ни, в котором мы живём, ибо по своему 
статусу, значению, по своему высокому 
призванию образование не может оста-
ваться изолированным от социально-эко-
номических и политических процессов, 
происходящих в современной России и 
вокруг неё. 

В этой связи не могу не сказать о тех 
событиях, что все эти недели будоражат 
общественное мнение. Это, к сожале-
нию, вновь регион Кавказа, наше неспо-
койное приграничье, где в результате 
варварской акции властей Грузии снова 
пролилась кровь, погибли дети, женщи-
ны, старики. 

Это не просто трагедия народа Южной 
Осетии. Это очередное испытание для 
России.

В этой обстановке мы должны выска-
зать поддержку решительным действиям 

президента страны Д.А. Медведева, 
председателя правительства В.В. Пути-
на, направленным на укрепление един-
ства государства, защиту наших нацио-
нальных интересов, граждан Российской 
Федерации. 

События, которые развёртываются на 
Кавказе, и главное то, как это происхо-
дит, — это не случайность. Это спланиро-
ванная акция агрессии и геноцида. За 
спиной у исполнителей открыто стоят Со-
единенные Штаты Америки. 

Ими развязана настоящая информа-
ционная война. Россию уже обвиняют в 
том, что мы якобы сами начали эту бойню, 
разрушили осетинские города и сёла... 
Цинизм не знает предела: переплюнули 
геббельсовскую пропаганду. 

Одновременно вновь оживает «пятая 
колонна». Идёт агрессивная кампания, 
направленная на то, чтобы расколоть 
власть и общество, разорвать непрочную 
ещё ткань доверия, вновь посеять смуту и 
сомнения. Нам подбрасывают разного 
рода надуманные сенсации, муссируют-
ся одни и те же слухи и сплетни. Чем труд-
нее для страны и народа, тем лучше для 
этих внутренних власовцев. 

Эти господа понимают, что у них, 
может быть, последний шанс. Россию 
вновь хотят свалить – в тот момент, 

когда она пытается твёрдо встать на 
ноги.

Мы должны понимать: информацион-
ная война — это тоже война. И обязаны 
разъяснять нашу позицию: что же на 
самом деле происходит. Должна быть 
чёткая линия защиты нашей государст-
венности, защиты народа. 

Скажу больше. Должна быть единая 
позиция — государственного аппарата, 
политических партий, гражданского об-
щества. В такой ситуации нельзя быть в 
стороне. Говорю об этом откровенно, по-
тому что уверен: в вашей аудитории гово-
рю с единомышленниками. 

На прошлой неделе исполнилась оче-
редная годовщина августовских событий 
91-го года. Сколько тогда было надежд у 
простых людей, внимавших каждому 
слову «пророков перестройки». И что мы 
получили в итоге, к чему пришли? За что 
боролись? «Пророки» уехали в Америку, 
читают лекции. А мы остались в унижен-
ной, разорванной на части стране с разо-
рённым хозяйством, обнищавшим насе-
лением. Одними из первых, кто почувст-
вовал на себе все эти «прелести», были 
как раз наши учителя, врачи, интеллиген-
ция в целом, так искренне и так легко ве-
рившая ярким лозунгам и обещаниям…

(Окончание на 2-й стр.).

Заявление Президента Российской Федерации Дмитрия Медведева

Газификация области 
завершается

Выступление губернатора Орловской области Е.С. Строева 
на областном совещании работников образования

АВГУСТОВСКИЙ ПЕДСОВЕТ

Е.С. СТРОЕВ: «Главная цель — улучшение качества подготовки детей»

Не стал исключением и 2008-й. 
В ч е р а  г у б е р н а т о р  о б л а с т и 
Е.С. Строев провёл большое 
педагогическое совещание. 

С обстоятельным докладом о 
состоянии и перспективах инно-
вационного развития системы 
образования Орловской области 
выступил заместитель руководи-
теля департамента социальной 
политики, начальник управления 
образования и молодёжной поли-
тики В.В. Агибалов. Особое вни-
мание в своём выступлении он 
уделил реализации на Орловщине 
приоритетного национального 
проекта «Образование». Вот толь-
ко некоторые цифры и факты: на 
сегодня обладателями грантов 
Президента России и губернато-
ра стали 234 педагога, 111 инно-
вационных учреждений образо-
вания, полностью завершено 
подключение школ области к сети 

Интернет,  участие шести орлов-
ских вузов в реализации феде-
ральных программ позволило 
привлечь в эти учебные заведе-
ния более 530 миллионов руб-
лей...

— Но от инновационных про-
цессов, происходящих сегодня в 
системе образования, необходим 
динамичный переход к инноваци-
онному развитию всей системы, 
— заметил Владимир Викторович. 
— Нужно повышать доступность и 
качество образования. А это 
невозможно без введения стиму-
лирующей оплаты труда, разви-
тия и оптимизации сети образо-
вательных учреждений региона, 
развития региональной системы 
качества, обеспечения госу-
д а р с т в е н н о - о б щ е с т в е н н о г о 
характера управления образова-
нием.

(Окончание на 2-й стр.).

С новым учебным годом, 
учителя Орловщины!

Новый учебный год для педагогов Орловщины обычно начи-

нается чуть раньше первого сентября — в день, когда районные 

делегации учителей, ректоры вузов, лучшие работники си-

стемы образования собираются в Круглом зале администрации 

области на большой педагогический совет. Именно на таких, 

ставших традиционными, августовских встречах проводится 

анализ работы образовательных учреждений, обозначаются 

ключевые проблемы и пути их решения, ставятся цели и задачи 

на грядущий учебный год.


